

があり、障害者や高齢者のために税金を充てる社会福祉国家を運び取つた。

だが大きな人口のかたまりが下層へと底落し、格差は拡大した。いくら働いても、結婚生活を送るだけの資金でも得られない。今はそんな諦めや絶望に社会が直面している。目の前のことに手いっぱいで、白い口白感を隠さなくなつた。会員制交流サイト(SNS)のよつて、好きな時に相手を動かすだけで発揮できる簡便なツールもあり、本性が現出しながらも、

大きな人口のかたまりが下層へと底落し、格差は拡大した。いくら働いても、結婚生活を送るだけの資金でも得られない。今はそんな諦めや絶望に社会が直面している。目の前のことに手いり

うは絶対に許されないことが公然と語られている。そして政治家の問題発言の尺度が定められる。たがが外れ「ああやもみんなで連れば怖くない」という状況だ。社会の底が完全に抜けてしまった。

相模原事件の容疑者は、障害者の存在を否定するような主張をしていたが故に、署名にも移した。決して軽蔑できないし、特異な人格だと想つ。一方で、彼の行動には社会の変化が直接に関わっていると考えざるを得ない。

高度成長の時代、未来は明るいと思つていた。1970年の大阪万博の頃だ。米ソ冷戦や公害などがあり状況は必ずしも良くなつたが、それでも多くの人たちが豊かさを享受し、暮らししがある程度安定した中産階級ができた。人々には社会適応を守り育てる余裕

中傷発言に厳しい対処を

作家

高村 薫さん



たかむら・かおる 1958年、大阪市生まれ。
1983年「マーカスの山」で直木賞。近著に『農村で夢みる年老いた男を描いた「十の記」』。

まずすべきことは、今が「もう強い意識を持ち、白い口白感」がないとだ。不規則発言は、聞こえないふりをせずに止める。社会の合意として厳しく対処するためには罰則のある法整備も必要だ。人を傷つけた発言に対する罰は諒められない。

一方、掲示政策として「正しかったのかと要間に思つことは、障害者や高齢者をべき地や施設に隔離し、姿を見えなくしてしまつた」とした。私たちの昔の世界に存在しない「眞樹」にしてしまえば、色の感情は増していく。彼らの地域で共に暮らす社会につづり書きがなさればいけない。